



**ENSAYO “TRABAJO SOCIAL Y LA IDENTIDAD
PROFECIONAL”**

**TRABAJO SOCIAL II
LIC. ADRIANA MARISELA MORALES SOL**

PRESENTA LA ALUMNA:

JENNIFER LIZBETH AGUILAR SOLIS

**3ER CUATRIMESTRE GRUPO “A” TRABAJO SOCIAL
Y GESTION COMUNITARIA.**

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS

16 DE ABRIL DEL 2020

INTRODUCCION

Este ensayo tiene como finalidad de dar a conocer el tema de “trabajo social y su identidad profesional”, sabemos que una identidad profesional nos permite ejercer de manera satisfactoria y eficaz su disciplina, es muy importante crear una base necesaria para la realización del ejercicio en nuestra profesión y que de una u otra manera logre ser más reconocida ante nuestros usuarios.

Trabajo social y la identidad profesional

Aquín (2003) menciona:

El Trabajo Social y los trabajadores sociales estamos permanentemente heridos en nuestra autovaloración, en tanto ocupamos un lugar subordinado y muy vulnerable en el campo de las Ciencias Sociales, y no hemos alcanzado todavía el reconocimiento que creemos merecer. (p.3)

Como todos sabemos la carrera de trabajo social no es tan reconocida ni mucho menos valorada, esto se debe a la falta de información, no tienen idea de lo que se hace o que es , muchas personas dicen que es ayudar a la gente cuando no es el concepto claro, nosotros les damos las herramientas necesarias para que puedan seguir adelante más sin embargo no resolvemos sus problemas , si hablamos dentro de un hospital las personas ven mas importantes a los médicos , enfermeros, etcétera. Con esto de la pandemia del Covid-19 en la televisión pasan agradeciendo a los personajes que acabo de mencionar, pero donde quedan los trabajadores sociales, sabemos que ellos están detrás de todo esto gestionando y proporcionando sus servicios. Siento que las personas deberían darse el tiempo necesario para informarse más.

Parisi (2003) argumenta:

“La identidad no es, sino que se genera lenta e históricamente, y se constituye mediante una red de vínculos medianamente estables y significativos, y relaciones que las sustentan y representan un sujeto (individual o colectivo) construye su auto imagen y la imagen del otro, o los otros. (p.5)

Si nos ponemos a pensar los componentes que conforman la identidad nos encontraremos con algunos elementos percibidos como propios y ajenos, Qué quiero decir con esto, que por lo muy común que sea y por lo diferente estas perspectivas se caracteriza por la afirmación de lo que da sentido a la existencia, cada uno de nosotros tiene una imagen definida de cómo somos y también tenemos una imagen relacionada con los que nos rodean.

IMPLICANCIAS PARA EL TRABAJO SOCIAL

Bourdieu (1980) menciona

“La identidad y la representación” solo aquellos que disponen de autoridad legítima, es decir autoridad que confiere el poder, son quienes pueden imponer sus propias definiciones de ellos mismos y de los otros. De quienes son los unos, y de cómo son, y de quiénes son los otros, y de cómo son. (p.125)

La autoridad legítima ha sido electa y puesta en funciones según lo que tipifica la Constitución y las leyes del país, se cree que el trabajador social hoy en día aún no puede disponer de la autoridad legítima necesaria.

A MODO DE PROPUESTA

Bauman (1950) menciona:

Que se distingue entre dos tipos de intelectuales: los “intérpretes” y los “expertos”.(p.107)

Los intérpretes, en general son los que tienen mayor peso en el mundo académico, y en los mayores casos terminan haciendo de sus personajes meros traductores de la experiencia de los sectores sociales y los expertos por su parte se pasaron a ocupar mayores espacios de poder ligados tanto a la gestión gubernamental.

Debemos recordar que los sujetos sociales hablan, en el sentido de que asignan un sentido a su práctica, a su acción, y estos sentidos son diferentes, porque se construyen en un horizonte histórico, cultural y conceptual particular.

Conclusión

Se llegó a la conclusión de que el trabajo social, es una ciencia de suma importancia en la sociedad, tenemos una identidad que nos distingue, pero ya lo mencionaba un autor tenemos una identidad no vulnerable, nosotros los trabajadores sociales debemos dar una identidad apropiada para poder reconocer ante la sociedad nuestra labor. Debemos de aprender a ser trabajadores sociales de calidad, pero para ello nosotros mismo debemos que cualidades y potenciales debemos tener para que nuestra identidad sea buena.

Brindar las Herramientas necesarias para poder ayudar al usuario es algo que nos identifica, pero para ello nosotros debemos conocer cómo actuar; debido nosotros trabajamos con la sociedad y estamos en constante cambio el cual debemos adaptarnos al cambio.

Referencia

Laura ,Aquín ,Trabajo presentado en XII Congreso Colombiano de Trabajo Social realizado en Manizales del 19 al 22 de agosto de 2003

Parisi A. et al: Nuevos sujetos sociales. Identidad y Cultura Espacio Editorial Buenos, 2003, pág.23.

Pierre, Bourdieu y Díaz Cruz, R.: Experiencias de la identidad. UNAM, México, 1980. (Bourdieu, 1980 pág. 125).

Zygmunt Bauman (1950)- El imaginario social. Editorial Altamira, Montevideo.